

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN; MORA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII JUEVES, 19 NOVIEMBRE 1936

NUMERO 8.369

TELEF. 1975

FRANQUEO CONCERTADO

En los frentes S. y O. de Madrid, se han ensanchado las posiciones ocupadas, rechazando todos los ataques del enemigo y haciéndose a éste numerosas bajas

EN EL SECTOR DE SIGUENZA, LOS NACIONALES HAN OCUPADO, SIN RESISTENCIA, MEDRANDA

Italia y Alemania han reconocido oficialmente al Gobierno de Burgos. — El Generalísimo Franco celebró ayer una entrevista con el General Mola: se concede a la conferencia enorme importancia. — Los nacionales han destrozado la Cárcel Modelo y el Cuartel de la Montaña, que tuvieron que ser evacuados por los rojos. — Las columnas de Barrón y de Asensio están a 1.800 metros de la Puerta del Sol. — El Gobierno de Burgos ha comunicado a los países extranjeros que retiren sus buques del puerto de Barcelona, ya que seguramente será bombardeado, pues tiene el propósito de impedir los desembarcos de material de guerra que se hacen. — En tres días, los rojos han tenido en Madrid 3.000 bajas. — Han sido apresados por los nacionales dos barcos rusos

Italia y Alemania reconocen oficialmente al Gobierno de Burgos

(De "Radio Mallorca")

"RADIO CÁDIZ — EA 7 EA", A LAS 19:20 HORAS:

A las seis de esta tarde, la emisora italiana de Milán ha interrumpido su programa musical para radiar la siguiente importantísima noticia:

El Gobierno italiano, en vista del estado caótico en que se encuentran las zonas españolas de dominación marxista, ha acordado reconocer oficialmente al Gobierno de Burgos y enviar un Embajador.

¡Viva Italia! ¡Viva España!

"RADIO TETUAN", A LAS 7 DE LA NOCHE:

En este momento nos llega la noticia de que el Gobierno de Alemania ha reconocido al de Burgos, el único Gobierno de España.

¡Viva Alemania! ¡Viva Hitler!

ÚLTIMAS NOTICIAS

Sensación en Londres

La decisión de Italia

"Radio Roma", a las 22:30:
Habiendo el Gobierno del General Franco ocupado la mayor parte del territorio español, y siendo de cada día más evidente que el resto de España no está bajo un Gobierno responsable, el Gobierno fascista de Italia decidió reconocer oficialmente al Gobierno del General Franco y enviar un Encargado de Negocios.

Dicho diplomático saldrá inmediatamente de Roma para tomar posesión de su cargo.

Londres. — El reconocimiento del Gobierno del General Franco por el Gobierno fascista italiano y el Gobierno nacional-socialista alemán ha causado enorme sensación.

La emisora romana termina su emisión en español repitiendo la importante noticia del reconocimiento oficial del Gobierno del General Franco por parte del Gobierno fascista de Italia.

Nota de la Secretaría de Relaciones Exteriores

Immense entusiasmo en Salamanca
Nota de la Secretaría de Relaciones Exteriores:

"El Gobierno del Estado Español comunica que el Gobierno del Reich ha reconocido solemnemente, esta tarde, a las 18 horas, al Gobierno nacional".

Por otra parte, la Oficina de Prensa de Avila, comunica, a las 20:30 del día de hoy, las siguientes noticias oficiales:

Los Gobiernos de Italia y Alemania han reconocido oficialmente al Gobierno del Generalísimo Franco y el Gobierno alemán ha designado como Embajador en Salamanca al Barón Stobber.

La noticia fué conocida a las seis de la tarde en Salamanca, donde se encuentra el Generalísimo Franco, Jefe del Gobierno del Estado Español, produciendo inmenso entusiasmo, congregándose una muchedumbre inmensa, llena de radiante espíritu patriótico, delante del Cuartel General, prorrumpiendo en vivas a España, a Alemania, a Italia y al Generalísimo Franco.

Berlín llama a su Embajador ante los rojos

El Gobierno del Reich acordó llamar a su representante que se encuentra en Alicante para que regresara a su país.

Además, se da el caso de que el representante del Gobierno de Madrid en Berlín abandonó voluntariamente su puesto.

Franco no ha designado aún a su representante en Alemania

En Berlín, los periodistas se entrevistaron con el representante del General Franco, que les dijo que el Jefe del Estado Español no había nombrado aún a la persona que tenía que representarle con plenos poderes.

La noticia es acogida con simpatía en Inglaterra

Londres. — Ha causado sensación el reconocimiento, por Italia y Alemania, del Gobierno del General Franco. La noticia ha sido acogida con simpatía en Inglaterra.

Telegramas del Conde Ciano al General Franco

Roma. — Ha sido enviado el siguiente telegrama:

Telegrama oficial del Ministro de Estado italiano, dirigido al Generalísimo Franco, Jefe del Estado Español:

"Tengo el honor de participar a Vucencia que el Gobierno de Su Majestad el Rey de Italia y Emperador de Etiopía ha decidido reconocer a su Gobierno como representante del Estado Español. — Firmado: Ciano"

"Roma para Salamanca. — A S. E. el General Franco, Jefe del Estado Español: Pongo en conocimiento de Vucencia que el Gobierno ha decidido acreditar a... (el nombre no se ha podido captar, debido a la dificultad de la audición). El encargado de Negocios marchará lo más pronto posible a la residencia del Gobierno. — Firmado: Ciano"

Ecuador y San Salvador ya tenían reconocido el Gobierno de Franco

Además del reconocimiento oficial, que se ha efectuado hoy, del Gobierno del General Franco por Italia y Alemania, téngase en cuenta que anteriormente había sido reconocido por las repúblicas del Ecuador y San Salvador, y que, si aún no lo ha sido por Uruguay y Portugal, no tardará mucho en serlo, ya que es bien manifiesta la simpatía de estas naciones por el Gobierno nacional.

Próximamente, ¿también Inglaterra?

Londres. — Los periódicos comentan extraordinariamente el reconocimiento del Gobierno del General Franco por Italia y Alemania.

Exponen la opinión de que el Gobierno nacional español no tardará en ser reconocido oficialmente por el Gobierno británico.

GRANDES Y ENTUSIASTAS MANIFESTACIONES

Al conocerse anoche la noticia de que los Gobiernos de Italia y Alemania habían reconocido oficialmente al del general Franco, que fué comunicada por Radio Mallorca, se organizó una gran manifestación, que recorrió las calles de la ciudad dando entusiastas vítores a Italia, Alemania, y España y a Mussolini Hitler y Franco.

La manifestación partió de la plaza de Cort; el Alcalde, señor Zaforteza, habló en tonos entusiastas y patrióticos desde el balcón de la Casa Consistorial.

La manifestación, que iba presidida por el Alcalde y engrosando por momentos, se dirigió a la calle

de San Miguel, estacionándose ante el Consulado de Italia. El Cónsul, Sr. Facchi, fué obligado a salir al balcón, siendo su presencia acogida con fuertes aplausos y entusiastas vítores. Hablaron, en términos altamente patrióticos, el Alcalde y el Cónsul, señor Facchi.

Luego se dirigió la manifestación por las calles de los Olmos y San Jaime, paseo del Borne y calle del Conquistador, hacia el Palacio de la Almudaina.

Los manifestantes pasaban de 4.000 personas, viéndose entre ellos bastantes mujeres.

En el Palacio de la Almudaina, ante los aplausos y vivas de la multitud, salió el Comandante militar señor Benjumea del Rey, quien, desde la escalinata del palacio, tuvo también que dirigir su palabra a los manifestantes, aplaudiendo calurosamente el gesto de Alemania e Italia y teniendo palabras de condena para la actuación de la Rusia soviética.

Los manifestantes ovacionaron entusiastamente a nuestra primera autoridad militar, dándose repetidos vivas.

Desde la Comandancia Militar, la manifestación marchó a la plaza de Cort, prosiguiendo en sus entusiastas vítores a Italia, Alemania y Es-

ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Tan canallas son los marxistas que nos atribuyen crímenes como el de los aviadores descuartizados, cuando nosotros cogemos prisioneros y matamos a los aviadores rusos y checoslovacos que caen en nuestro poder, mientras que ellos fusilan inexorablemente a los pocos aviadores nuestros que han caído en sus manos. Un episodio espeluznante es el de los dos regulares a quienes hicieron prisioneros y llevaron al patio del ministerio de la Guerra: corrieron con ellos las suertes de los toros, poniéndoles banderillas y matándoles después a estocadas con las bayonetas. Puede juzgarse por este criminal hecho lo canallas y salvajes que son los marxistas.

Todas las canalladas cometidas por el llamado Gobierno de Madrid, y especialmente el asesinato de dos hermanas del cónsul de su nación, indujeron al Uruguay a reconocer al Gobierno del General Franco. A esta nación se unió el Brasil, que como gato escaldado, que ha sido víctima de Moscú, huye del marxismo y abomina de la canalla comunista. Siguió El Salvador y Honduras, dos naciones hermanas a las que debemos eterno reconocimiento. El Ecuador no ha reconocido todavía al Gobierno de Burgos, pero no tardará en hacerlo, como ocurrirá con casi todas las repúblicas de América; pero hay que advertir que ha dado una orden para que en el plazo de 24 horas abandonen el país todos los comunistas, porque en caso contrario serán perseguidos y aniquilados.

Hoy les corresponde a esas dos grandes naciones Alemania e Italia, esas naciones que son grandes por haber conseguido sacudir el peso del marxismo que sólo puede vivir al amparo de esa estúpida democracia que permite la propagación de toda clase de ideas, como si merecieran respeto las que sólo representan el crimen, el robo, el asesinato y cuan-

paña y a sus caudillos. En Cort, se asomaron al balcón del Consistorio el Alcalde, señor Zaforteza; el Teniente Coronel señor García Ruiz y otras distinguidas personalidades.

Como algunos de los manifestantes expresasen su deseo de ir hasta el Consulado de Alemania el teniente coronel señor García Ruiz, dirigió desde el balcón del Ayuntamiento, breve parlamento al pueblo, al que dió la enhorabuena por la manifestación espontánea que había organizado, demostrado con ello su patriotismo, y haciendo desistir a los manifestantes de su intento de ir hasta el Consulado alemán por hallarse el señor Cónsul en Andraitx.

Aconsejó, después, a los manifestantes se disolviesen marchando, cada uno a su casa con el corazón ensanchado por los acontecimientos que habían tenido lugar.

Terminó su breve discurso con vivas a España, Italia, Alemania y Portugal, que fueron contestados con entusiasmo indescriptible por la multitud congregada en la Plaza de Cort, que dió también vivas a nuestras autoridades, a Franco, Hitler y Mussolini.

Y así terminó la manifestación de anoche que fué, por lo espontánea y entusiasta, un acto magnífico.

to de malo hay en la tierra. Alemania e Italia han reconocido en el día de hoy al gobierno de Burgos. La primera noticia la hemos tenido en la estación de Milán, cuando encontrándose radiando el programa musical interrumpió la emisión para darla a conocer. Ha dicho que el gobierno italiano, en vista del estado caótico en que se encuentra la zona no liberada por el Ejército Nacional y bajo la dominación marxista ha acordado reconocer oficialmente como legítimo de España al Gobierno de Burgos y enviar seguidamente un Embajador. A las seis y media de la tarde de hoy, Radio Daventry comunicaba que los gobiernos de Italia y Alemania habían acordado reconocer oficialmente como gobierno legítimo de España el que preside el Generalísimo Franco.

Un radio de Roma comunicaba también la noticia de que el gobierno fascista de Italia, teniendo en cuenta que la mayor parte del territorio nacional español se halla en poder del General Franco y que en los puntos dominados por los marxistas no existe autoridad alguna responsable, acordó en el día de hoy, en Consejo de ministros, reconocer al Gobierno de Burgos como único existente en España y enviar un Embajador a Burgos. Roma, comunicaba también que, según noticias procedentes de Berlín, el Gobierno alemán había acordado el reconocimiento del Gobierno de Burgos como nacional de España y enviar una Embajada que partirá para dicho país inmediatamente. Es preciso que los pueblos del mundo entero se den cuenta del estado social de España. El Gobierno de Madrid, que no tiene de Gobierno más que el nombre, puesto que desde que se encargó del poder no ha existido más poder que el de la pistola y el de la navaja y desde que se inició este movimiento salvador de España no ha habido otra

Ultimas noticias

(Servicio de «Radio Mallorca»)

Los húngaros expresan su gratitud a Mussolini

Periodistas alemanes en Italia. — Son maltratados los alemanes detenidos en Rusia

Radio Roma, a las 22'30: Budapest. — Las autoridades y la opinión continúan expresando su gratitud a Mussolini. La plaza de la Catedral ha recibido el nombre de Plaza de Mussolini.

Roma. — Ha llegado a esta capital una comisión de periodistas alemanes. Desde Roma continuarán viaje para Nápoles. La prensa italiana da la bienvenida a sus compañeros alemanes.

Kaunas. — Estando en un café dos italianos, oyeron como un grupo de judíos pronunciaban frases injuriosas contra Italia. Los dos italianos respondieron tan violentamente que obligaron a callar a los judíos. Los italianos visitaron a las autoridades, protestando del hecho.

Los alemanes detenidos en la URSS son maltratados por la policía. La reacción en Alemania, ante tales noticias, es muy grande.

Importante entrevista entre Franco y Mola

Se celebró en Avila Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada.

Avila. — (Del enviado especial de la Agencia Havas). — Hoy, al medio día, hubo una entrevista entre el Generalísimo Franco y el general Mola.

El general Franco, después de la entrevista, regresó a Salamanca.

Se guarda la mayor reserva sobre los asuntos tratados, pero se sabe que tal conferencia tiene enorme importancia.

Operaciones intensas en el sector del Puente de los Franceses

Continúan los nacionales su avance por Cuatro Caminos. — Sigue el bombardeo de Madrid

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada.

Madrid. — (De un enviado especial de Havas). — Durante toda la noche de ayer y hasta el mediodía de hoy, hubo operaciones intensas en el sector del puente de los franceses, en las que intervino duramente la caballería mora, en contacto con la infantería. Los nacionales consiguieron coger posiciones de importancia.

Parece que los facciosos no deben desistir en su intento de envolver a los elementos gubernamentales que luchan en Madrid, pues van a atacar por el Norte.

Este periodista, hasta ayer no se dió cuenta de que iban a atacar por el N.; conviene que esté al cuidado de las operaciones, porque, a lo mejor, le pasan desapercibidas algunas.

Entre los milicianos rojos se observa gran alegría por la impresión causada por la visita que ha hecho recientemente el general Miaja al frente de combate. Es natural que así suceda, pues, desde que empezó la campaña, no habían tenido ocasión de ver a ninguno de sus dirigentes, al contrario de lo que sucede en el campo nacionalista, en donde los jefes están siempre en contacto con sus tropas, alentándolas, dirigiéndolas y animándolas desde el día en que comenzó la campaña, no habiéndolas abandonado en ningún combate de los que se han librado, por muy duro y encarnizado que haya sido.

Las calles de Madrid, por donde pasa la canalización de las aguas, se ven completamente destruidas por los bombardeos de la aviación, saliendo continuamente chorros de agua, que van saltando de piedra en piedra, para formar pequeños lagos.

Avila. — (Del enviado especial de Havas). En la mañana de hoy, los nacionales continuaron su avance en el frente de la encrucijada de Cuatro Caminos a pesar de haber tenido que repeler el ataque del enemigo.

Continuó también el bombardeo de los barrios del N. E. de la capital, en cuyas calles se ven barridas.

Los nacionales han destruido la Cárcel Modelo y el Cuartel de la Montaña

Azaña está como rehén de la FAI. — La campaña contra el comunismo

Radio Roma, a las 22'30: Gibraltar. — Noticias de España dicen que los nacionales ocuparon, durante el día de ayer la Fundación del Amo y Villa Santa Cristina. Un parte del Cuartel general co-

munica que la columna roja que había sido últimamente destruida estaba compuesta exclusivamente por extranjeros.

Azaña está como rehén de la FAI en Barcelona.

Las dos posiciones más fuertes del enemigo, al N. O. de Madrid, fueron destruidas por los nacionales: la Cárcel Modelo y el Cuartel de la Montaña.

Quinto. — El Gobierno continúa su campaña contra el comunismo. El Gobierno ha acordado expulsar a todos aquellos extranjeros de ideas comunistas.

El contraste de los partes oficiales rojo y nacional

Ya no funcionan las radios de Madrid desde los sitios donde estaban instaladas

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada.

Londres. — Sabemos que, a pesar de ser tan duramente atacada la capital de España, por parte de las fuerzas nacionales, ha sido completamente respetada la zona neutra delimitada por el general Franco.

Los milicianos están esperando fuerzas de refresco que creen tienen que llegarles de Barcelona y Valencia, refuerzos que seguramente no llegarán. Ya empiezan los milicianos de Madrid a no confiar de sus propios medios, ya no se fían de sus propios recursos.

Y repetimos que en la zona declarada neutral por el general Franco, no ha habido bombardeo de aviación, ni de artillería.

En esta zona, pueden estar seguros todos los refugiados y no combatientes. Los rojos parece quieren seguir luchando en el interior de la capital, y, para ello, van fortificando las casas, para defender una cosa que no han sabido defender en campo abierto.

Las fortificaciones están completamente artilladas y también preparadas con ametralladoras.

Los comunicados nacionales, empero, dan cuenta exacta de la manera de obrar de éstos, pues, aunque avanzan lentamente y paso a paso, se ven sus partes completamente claras, sin nada de retóricas y con frases definitivas. En cambio, los rojos, para animar al pueblo, abundan en frases bonitas a fin de convencer y elevar el espíritu de los milicianos.

Nos consta que Unión Radio no funciona o, al menos, si funciona, será con el indicativo únicamente, pues creemos que ha sido trasladada y no emite desde el sitio donde estaba instalada. De todos modos, mañana estaremos a su escucha y podremos saber la veracidad de la noticia que damos. Lo mismo pudimos comprobar con Radio España, que funciona con menos potencia, por lo que suponemos no se trata de la verdadera Radio España.

Londres. — El Embajador de España entregó a los representantes de la prensa la siguiente declaración: «Continúo teniendo la impresión de que existe fuego intenso, producido por importantes incendios, en la Puerta del Sol, debidos a las bombas incendiarias lanzadas por la aviación nacional.

La lucha es cruenta, pero la moral del pueblo es elevadísima, y Madrid, por lo que se prevé, es escenario de una lucha sin cuartel. No creo sea ocupado dentro de pocos días».

Los nacionales, a 1.800 metros de la Puerta del Sol

Continúa el bombardeo de Madrid Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada.

Valladolid. — Radio F. E. núm. 1 dice que el bombardeo de Madrid continúa intensamente, siendo bombardeada la plaza de España.

Las columnas de Barrón y Asensio se hallan actualmente a una distancia de 1.800 metros de la Puerta del Sol. A las avanzadas, fueron transportadas toda clase de municiones, material de guerra y, sobre todo ametralladoras.

Las negociaciones entre el Japón y Alemania

El Comité de no intervención Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada.

París. — Continúan activamente las negociaciones entre el Japón y Alemania. Francia continúa opuesta a ellas, y se comprende perfectamente, ya que no tiene su situación política interior completamente arreglada.

Londres. — En el Comité de no intervención, se ha nombrado una comisión para que procure saber si es verdad que gran número de sol-

dados italianos se encuentran en España para auxiliar a las tropas nacionales o si, efectivamente, se trata de marineros armados que están en España para proteger los consulados italianos.

Los nacionales han ensanchado sus posiciones en Madrid

Comunicados y noticias oficiales Comunicado oficial del Ejército del norte, facilitado a las 21 horas del día 18 de Noviembre de 1936:

La actuación de nuestras fuerzas se ha manifestado, durante la jornada de hoy, en el sector norte de la 7.^a División, y en los de Somosierra y Sigüenza de la División de Soria. En el sector norte de la 7.^a División, se ha proseguido el avance en dirección a El Escorial, rechazándose al enemigo y ocupándose nuevas posiciones.

En el sector de Somosierra se ha realizado una incursión en el campo enemigo, cogiéndosele algunas municiones y granadas de mano.

En el sector de Sigüenza, se ha ocupado, sin resistencia, Medranda. En estas operaciones ha intervenido eficazmente la aviación.

En las restantes Divisiones, sin novedad.

Se señala, en el día de hoy, el reconocimiento oficial del Gobierno de Burgos por Alemania e Italia.

Persiste la situación general en su aspecto francamente favorable.

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con las noticias llegadas hasta las 20 horas del día 18 de Noviembre de 1936:

En los frentes sur y oeste de Madrid, se han ensanchado las posiciones ocupadas, rechazando todos los ataques del enemigo y haciéndose a éste numerosísimas bajas.

En el frente de El Escorial, se han llevado a cabo pequeños avances, persiguiéndose al enemigo.

En los demás frentes, fuego de fusilería, sin importancia.

Nota oficial del Cuartel del Generalísimo:

«En ciertos periódicos del centro de Europa, especialmente en Suiza, se hace una campaña tendenciosa contra el Ejército nacional, diciendo que se fusila a los protestantes y se queman los templos de su religión; en regiones ocupadas por las fuerzas nacionales. Estas noticias son totalmente falsas.

El Ejército no ha fusilado a nadie por sus creencias religiosas, ni ha destruido templos de la religión protestante.»

El Gobierno de Burgos impedirá los desembarcos de material de guerra en Barcelona

La artillería de los nacionales se prepara para un gran ataque

«Radio Tenerife», a la 1: Burgos. — El Gobierno de Burgos ha comunicado a distintos países extranjeros que retiren sus buques surtos en el puerto de Barcelona, ya que seguramente será bombardeado, pues los nacionales tienen el propósito de impedir los desembarcos de material de guerra que se hacen.

Roma. — Pese a los esfuerzos de la policía, continúan los desórdenes en Siria.

Berlín. — Hoy hay menos actividad en el frente de Madrid. La artillería nacional se prepara para un gran ataque varias columnas nacionales atravesaron el Manzanares, estableciéndose al otro lado de los puentes de Segovia y del Rey. Los milicianos rojos no pueden emplear su artillería. En Madrid, son continuos los incendios, viéndose constantemente grandes columnas de humo, algunas de las cuales alcanzan gran altura.

Desmanes y desastres de los rojos

Estos han evacuado el Cuartel de la Montaña y la Cárcel Modelo Radio Club Tenerife, a la una de la madrugada.

Durante el día de ayer, los aviones nacionales bombardearon Madrid cuatro veces, principalmente los edificios y puntos estratégicos militares.

Los rojos españoles han cometido toda clase de desmanes y desastres, que han sido conocidos por todas las naciones. Uno de ellos fué el fusilamiento y destrozo de la imagen del Sagrado Corazón en el Cerro de los Angeles. El Sagrado Corazón dijo que reinaría en España, y efectivamente, gracias a su protección, se ha podido ir a una regeneración de nuestra Patria y empieza su reinado cuando un grupo de españoles, los valientes «requetés», al llegar a sus posiciones del Cerro de los Angeles, lo primero que hacen es celebrar una misa de campaña como desagravio por las injurias que le hicieron las hordas rojas.

En vista de los recientes desem-



ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE

Doña Rosa Abrinas Llinás

Falleció el día 17 a las veinte

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

E. P. D.

Su afligido esposo don Jaime Sastre Noguera, (hermanos políticos presente y ausente), hermanas políticas, primos, sobrinos, ahijados y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará mañana, viernes, a las 10, en el asilo del Temple, como también al turno de misas que de 7 a 9 y media inclusive se celebraran en la iglesia Parroquial de San Miguel el sábado 21 del actual.

El duelo se despide en la iglesia.

No se invita particularmente

barcos de material bélico que se efectúan en el puerto de Barcelona, los buques extranjeros surtos en el mismo lo han abandonado por temor a los bombardeos de los aviones nacionales.

Los nacionalistas, según informes recibidos, han hecho que los rojos evacuaran el Cuartel de la Montaña y la Cárcel Modelo.

El estampillado de los billetes del Banco de España

Un manifiesto de las damas rojas «Radio Club Portugués», a las 2: Avila, 18. — Comienza el plazo de quince días durante los cuales el Banco de España procederá al estampillado de billetes.

Pasado dicho plazo, los billetes no estampillados no tendrán ningún valor.

La estampilla es un sello blanco, en relieve, que dice: «Gobierno español de Burgos».

Madrid, 18. — Se publicó un manifiesto en el que se pide el auxilio a todas las mujeres del mundo. Fírman el documento Margarita Nelken, «La Pasionaria», Victoria Kent, Rosario Arnieches y otras.

No podemos comprender como estas mujerzuelas pueden dirigirse, en manifiesto a las otras mujeres del mundo. Sus nombres manchan el pudor de toda mujer honrada. Toda mujer española no puede tener trato con ese aborto de la naturaleza llamado Margarita Nelken, que en un mítin dijo que tenía cinco hijos y que ninguno era del mismo padre. Y eso, lo dijo esa cochina predicando del amor libre y a las mismas barbas de su marido. Por eso es que nosotras, las mujeres, no podemos hablar, ni tan siquiera recibir un manifiesto de estas mujerzuelas.

Los nacionales han entrado en el barrio de Argüelles

Han sido apresados dos barcos rusos «Radio Tenerife», a la 1:

Roma. — El coronel Asensio ha entrado en el barrio de Argüelles, en Madrid.

Dos baterías que los rojos tenían instaladas en el Hospital de San Carlos han sido destruidas por los nacionales.

En los combates librados ayer y ayer en Madrid, los milicianos rojos tuvieron 3.000 bajas.

Roma. — El crucero nacional «Canarias» ha bombardeado varios puertos de la costa levantina.

Berlín. — Los nacionales han ocupado totalmente las calles de Antonio López y General Ricardo: han avanzado mucho en el sector norte de Madrid, apoyados por los tanques, artillería y aviación. Varios contraataques que intentaron los rojos fueron duramente rechazados.

Berlín. — En aguas de La Coruña, los navíos nacionales han apresado dos buques rusos.

Continúa el avance de los nacionales en todo el frente de Madrid

La prensa italiana protesta de la actitud de Rusia en el Mediterráneo «Radio Tenerife», a la 1:

Sevilla. — Las últimas noticias recibidas del frente de Madrid indican el avance de los nacionales en todo el frente. Tanto el día de ayer como el de hoy han sido de francos éxitos para las tropas nacionales.

Roma. — La prensa italiana protesta de la actitud adoptada por Rusia en el Mediterráneo y de la actividad de los barcos soviéticos en dicho mar.

La situación de Madrid es caótica

Roosevelt embarca para Buenos Aires y Río de Janeiro Radio Tenerife, a la una de la madrugada.

Londres. — Roosevelt embarcó bordo del crucero «Indianop» rumbo a Buenos Aires. También partirá Río Janeiro.

Lisboa. — La situación de Madrid es caótica. Varias manifestaciones recorren las calles pidiendo la dición. ¡Pobres mujeres españolas, ante la necesidad de hacer frente al hambre, imploran a esta hora la rendición de la capital!

DEL EXTRANJERO

Suicidio del Ministro de Gobernación de Francia

(Servicio radiográfico) París, 18. — El hecho de que Ministro de Gobernación, M. Sgro, se haya suicidado en Lille, sa, como es natural, una sensa enorme, no solamente en Francia no también en toda Europa.

En los primeros momentos, los rodeaban al Ministro habían d que la muerte era la consecuencia de una inflamación aórtica, en garganta, pero más tarde el her no del difunto, hablando con los responsables de la prensa, dec que su hermano, perseguido y aggado de la vida, y sufriendo m de la pérdida de su esposa, se as con gas de alumbre, habiendrado cuidadosamente puertas y tanas.

El entierro se celebrará en el próximo sábado.

BOLETIN RELIGIOSO

VIERNES, DIA 20 Santos Félix de Valois, fundado y Gregorio

CUARENTA HORAS

Concluyen en San Miguel al Sr. Cristo de los Lirios. Exposición a 6 y media. Por la tarde, actos de ro, Rosario, ejercicio y reserva.

—Empiezan en los Sagrados razones en honra del Amor He Amor Hermoso.

OTRAS FUNCIONES

En la Misión, continúa la Nov de la Virgen Milagrosa, predic por el Rdo. D. José Font y Arb

VISITA

A la Divina Pastora en los puchinos.

Asociación de Proprietarios de Fincas Rústicas

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca a todos sus asociados a la Junta General extraordinaria que tendrá lugar, en el local so (Plaza de Santa Eulalia, 12) el ximo sábado día 21 de actual a diez y media y once horas de suñana, en primera y segunda eocatoria respectivamente, para t de un asunto interesante.

Palma, 18 de Noviembre de 19 El Secretario, Mariano Bar Fábregues.

COMPRARIA

Máquina de troquelar jabón. Formentor, 51. — Teléfono 2069. Sin duda, creen apovecharse